

## VEREIN ZUR UNTERSTÜTZUNG DES STIFTUNGSPROJEKTES

“FRAY DOMINGO DE VICO”,  
CAHABÓN, AV, GUATEMALA



## BERICHT ZUR 7. HAUPTVERSAMMLUNG VOM 22. JANUAR 2019

---

DER PRÄSIDENT GEORG SCHMUCKI KONNTE DIE GROSSE ANZAHL VON 38 MITGLIEDERN BEGRÜSSEN. DIVERSE PERSONEN MUSSTEN SICH ENTSCHULDIGEN LASSEN. HOCHERFREULICH, DASS DER WEITAUS GRÖSSTE TEIL DER MITGLIEDER IHR SOLIDARITÄT UND IHR INTERESSE BEKUNDET HABEN.

IM JAHRESBERICHT DES PRÄSIDENTEN WURDEN ALLE WICHTIGEN AKTIVITÄTEN UND BESCHLÜSSE ERWÄHNT. WIEDERUM KONNTE EIN GROSSER BETRAG DEM STIFTUNGSPROJEKT ZUR VERFÜGUNG GESTELLT WERDEN. ÜBER 60'000 FRANKEN KONNTE DER VEREIN SPRECHEN FÜR DIVERSE ANSCHAFFUNGEN, REPARATUREN UND ERGÄNZUNGEN. DER GRÖSSTE TEIL DES GELDES GING DIESMAL AN DEN AUF- UND AUSBAU DER KLÖSTERLICHEN GEMEINSCHAFT UM PATER CHRISOPH GEMPP. DIESE IST FÜR P. CHRISTOPH EINERSEITS UND FÜR DIE SCHULE ANDERERSEITS VON GRÖSSTER WICHTIGKEIT. SIE IST GARANT FÜR DIE KONSTANZ UND KRISENFESTIGKEIT DER EINRICHTUNG. HIER WACHSEN FÜHRUNGSLAUTE HERAN, DIE VERANTWORTUNG ÜBERNEHMEN KÖNNEN UND DIE GANZE SCHULE MITTRAGEN UND MITGESTALTEN.

DIE KONZENTRATION AUF DIE FAMILIENLANDWIRTSCHAFT, AUF DIE KLEINBÄUERLICHE AUSRICHTUNG HAT SICH GELOHNT. NUR SO KANN DIE ABWANDERUNG, DIE FLUCHT IN DIE STÄDTE (ODER INS AUSLAND!) EINGEDÄMMT WERDEN. ZIEL IST, DEN LEUTEN IM EIGENEN LAND, AUF EIGENEM BODEN EIN MENSCHENWÜRDIGES LEBEN ZU ERMÖGLICHEN. IMMER MEHR INTERNATIONALE MULTIS „VERGREIFEN“ SICH AN NATUR, AN WASSER, BODENSCHÄTZEN UND AM EIGENTUM DER LANDBEVÖLKERUNG. DIE REGIERUNG IST WEITGEHEND AUF SEITE DER GROSSEN UND REICHEN.

### *REISE NACH GUATEMALA*

2018 FAND EINE WEITERE (KULTUR)REISE MIT 16 TEILNEHMERN NACH GUATEMALA STATT. DA KONNTEN SICH DIE TEILNEHMER EINDRÜCKLICH EIN BILD MACHEN, WIE ES IM HINTERSTEN GUATEMALA AUSSIEHT UND WIE UNSER GELD SINNVOLL EINGESETZT WIRD. DIE REISE WAR WIEDERUM EIN GROSSER ERFOLG. DIE REISETEILNEHMER HABEN AN DER DEZEMBERVERSAMMLUNG AUSFÜHRLICH IN WORT UND BILD BERICHTEN KÖNNEN, WIE SICH „UNSER PROJEKT“ ENTWICKELT HAT. FÜR 2020 PLANT GEORG SCHMUCKI NOCHMALS EINE REISE NACH CAHABON MIT ÄHNLICHEM REISEVERLAUF.

MIT NEU 58 MITGLIEDERN IST DER VEREIN GEWACHSEN. MIT DEM TODE VON MARIELLA HUBER UND URSULA BAUMGARTNER VERLOR DER VEREIN ZWEI ÄUSSERST VERDIENTE MITGLIEDER.

MIT DER GLEICHEN FÜHRUNG GEHT MAN INS NÄCHSTE VEREINSJAHR. DER KASSIER RUEDI MÜLLER IST ZUVERSICHTLICH, DASS AUCH IM LAUFENDEN VEREINSJAHR WIEDER ZAHLREICH UND GROSS GESPENDET WIRD, DAMIT WIR WEITERHIN HILFE FÜR AUSBAU, ERNEUERUNG UND UNTERHALTE LEISTEN KÖNNEN.

GEORG SCHMUCKI WEILT JEDES JAHR 1-2 MAL FÜR EINIGE WOCHEN NACH CAHABON UND UNTERSTÜTZT UND BERÄT DAS PROJEKT. WÄHREND DAS EIGENTLICHE PROJEKT GUT LÄUFT UND STABIL FUNKTIONIERT, MACHT DIE POLITISCHE LAGE IN GUATEMALA VIEL MEHR SORGEN. DIE RECHTE DER INDIGENEN BEVÖLKERUNG WERDEN IMMER STÄRKER MISSACHTET. DER RÜCKSICHTLOSE UMGANG MIT DER NATUR BEIM BAU VON STAUMAUERN, AUSBEUTUNG VON BODENSCHÄTZEN ETC. LÄSST DIE LANDBEVÖLKERUNG OHNE EIGENEN NUTZEN ZURÜCK.

ANSCHLIESSEND AN DIE HAUPTVERSAMMLUNG REFERIERTE ANDREAS LO GRASSO AUS SAARBRÜCKEN ÜBER DIE ARBEIT DER INTERNATIONALEN FRIEDENSBRIGADE (PEACE BRIGADE INTERNATIONAL). DURCH BEOBACHTUNGEN VOR ORT UND INTERNATIONALER VERNETZUNG GELINGT ES, KORRUPTION AUFZUDECKEN, FEHLENDE TRANSPARENZ IN REGIERUNGSGESCHÄFTEN UND MISSACHTUNGEN DER MENSCHENRECHTE ANZUPRANGERN UND AUFZUDECKEN.